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CELEBRADA EL DÍA jueves 22 de febrero, 2024 

HORA DE INICIO 09:00 FINALIZACIÓN 10:12 
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Diplm. Martha Elena Rodríguez González 
MBA. Maritza Jiménez Aguilar 
Lic. José Luis Loría Chaves 

 
 

REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES 
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Permiso sin goce de dietas 

 

ASISTENCIA 
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SUBGERENTE JURÍDICO                      Lic. Gilberth Alfaro Morales 
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Sesión bajo figura de funcionario de Hecho de Junta Directiva trasmitida en tiempo real 
a través de la plataforma teams y YouTube.  
 
Comprobación de quórum, según consta en el encabezado del acta de esta sesión. 
 
Participan en la sesión virtualmente Licda. Laura Ávila Bolaños, asesora de Presidencia 
Ejecutiva, la Licda. Mayra Acevedo Matamoros, Licda. Ivannia Barrantes Venegas, 
ambas abogadas asesoras de la Junta Directiva, Lic. Gilberth Alfaro Morales, director 
Jurídico, el Lic. Andrey Quesada Azucena, jefe Área Gestión Judicial subdirector 
Jurídico, MBA. Vilma Campos Gómez, Gerente Administrativa, Lic. Jaime Barrantes 
Espinoza, Gerente de Pensiones, y la Licda. Gabriela Artavia Monge, Gerente 
Financiera, Dra. Karla Victoria Solano Durán, Gerente Médica, Ing. Jorge Granados Soto, 
Gerente de Infraestructura y Tecnologías y Ing. Miguel David Oviedo Rojas, analista de 
sistemas de Secretaría de Junta Directiva 
 
Ausente en esta sesión el Dr. Esteban Vega de la O, Gerente de Logística. 
 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a las deliberaciones 
suscitadas, comprobación de quorum:  
 
 Director Zeirith Rojas Cerna: Nos indica doña Beatriz.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Si doctor es que están por salir.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: OK, perfecto, no hay problema, es que cuando tenía 
problemas de sonido al inicio creí que me había quedado sordo.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: La conexión está un poquito lenta, ya salimos en 
transmisión.   
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Eso es lo que estoy viendo.  
  

Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Buenos días.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Buenos días don Johnny.   
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Buenos días.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Listo, ya tenemos la transmisión activa.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Listo, bueno. Buenos días a todos damos inicio a la sesión 
extraordinaria bajo la figura de funcionario de hecho número 9410, la hacemos por medio 
de la plataforma Teams en forma virtual e iniciamos a las 9:00 de la mañana, nos 
comprueba el quórum, doña Beatriz, por favor.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Si señor, buenos días actualmente tenemos 4 miembros de 
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Junta Directiva presentes don Zeirith Rojas, don Jorge Porras, don Jhonny Gomez y doña 
María Isabel Camereno, don José Luis Loria indica que no se puede presentar porque 
tiene un compromiso fuera de San José, la Directiva Martha Rodríguez está convocada 
a una audiencia y doña Maritza también está con la Asamblea General de las 
Asociaciones no se van a poder presentar a esta sesión.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: OK, tenemos 4 miembros, nada más le solicitamos 
entonces a don Gilberth Alfaro o a don Andrey Quesada, que nos que nos instruyan de 
cómo proceder, ya sabemos que aparentemente los otros miembros no se van a poder 
conectar, no sé si dejamos 30 minutos, damos tienes 30 minutos, pero mejor 
escuchamos que nos instruya don Gilberth, buenos días adelante.   
  

Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, bueno buenos días a todas y a todos este espero que 
estén muy bien. Vamos a ver, es esta es una sesión extraordinaria como usted bien lo 
señaló don Zeirith de funcionario de hecho, el tema es que para que quede constancia 
en actas verdad persiste el tema de que el quórum legal no está integrado, verdad no 
está integrado el otro miembros formalmente de la Junta Directiva, verdad el que habría 
de sustituir a don Adrián Torrealba que había renunciado y siguiendo la lógica de lo que 
la Procuraduría señalado, pues la Junta solo podría reunirse para asuntos de emergencia 
y urgencia como funcionario de hecho, esa es la razón.  
  
Entonces, ahora sí la ley sí prevé, la ley prevé que esté en el artículo 53 hablo de la Ley 
General de la Administración Pública, que cuando hay un tema urgente, digamos, se 
convoca a sesión extraordinaria, se llega a la hora de la sesión, si no hay quórum 
suficiente para sesionar, que es el llamado cordón estructural, con 5 integrantes, bien la 
Junta puede dar media hora y después de media hora puede funcionar con 3 o la tercera 
parte de los de los integrantes, que en este caso son 3 miembros, verdad como mínimo 
entonces, lo que quiero colocar es una situación que se regula en la ley, lo que la Junta 
ustedes en este momento pueden decidir, es pues, si desean dar esa media hora de 
tiempo, verdad o bien pues esperarse a un nuevo señalamiento de sesión de Junta 
Directiva, pero ese mecanismo existe en la Ley conforme lo acabo de explicar sí, señor.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Muchas gracias, licenciado Alfaro. Este compañeros 
tenemos ya ustedes tienen el orden del día, los temas hay temas que son relevantes y 
entonces le solicito por favor que suspendamos y en 30 minutos reiniciemos para poder 
atenderlos los temas que son urgentes, que como siempre estaremos justificando cada 
uno de ellos al inicio de la presentación de cada uno de ellos. 
 
Si les parece, entonces iniciamos a las a las 9:30, si no hay observaciones o 
comentarios.  
  

Director Jorge Arturo Porras López: De acuerdo, sí señor.  
  
Director Zeirith Rojas Cerna: OK, entonces, no habiendo más comentarios.   
  

Director Johnny Alfredo Gómez Pana: De acuerdo, gracias.  
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Director Zeirith Rojas Cerna: Gracias don Johnny, gracias don Jorge.  
Entonces, suspendemos la transmisión y reiniciamos a las 9:30am, esperando que todos 
los compañeros presentes puedan conectarse a las 9:30am o continuar como gusten 
gracias cerramos la grabación aquí.  
  
Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Gracias.  
 
Receso… 
 

Se retoma la sesión y están presentes únicamente los directivos Maria Isabel 
Camareno Camareno, Jorge Arturo Porras López, Zeirith Rojas Cerna y Johnny 

Alfredo Gómez Pana.  
 
 

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Sí, señor.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Me indica, cuando doña Beatriz.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Listo, ya estamos con transmisión.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Listo, bueno ok, perfecto.  
  
Buenos días a todos los que nos escuchan y nos acompañan por los métodos virtuales 
estamos reiniciando la sesión extraordinaria bajo la figura de funcionario de hecho, 
número 9410, la cual estaba programada para iniciar a las 9:00 de la mañana, por falta 
de quórum, se pospuso y reiniciamos a las 9:30am y le pedimos a la ingeniería de Beatriz 
Guzmán que nos compruebe el quórum, por favor.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Buenos días es contamos con 4 directivos, el doctor Zeirith 
Rojas, don Johnny Gómez, don Jorge Porras y doña Isabel Camareno.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Muchas gracias doña Beatriz.  
 
Habiendo 4 directivos y como nos instruyó el licenciado Gilberth Alfaro, hace media hora 
de acuerdo al artículo 53 de la Ley General de Administración Pública, entonces vamos 
a iniciar la sesión con los 4 miembros presentes, en virtud de que tenemos temas 
urgentes que tratar el día de hoy, tenemos temas gerenciales y temas confidenciales, 
cómo es la costumbre, los temas confidenciales serán transmitidos,  perdón los temas 
gerenciales serán transmitidos o retransmitidos y los temas confidenciales serán 
privados.  
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ARTICULO 1º 
 
Se somete a consideración aprobar orden del día para la sesión de esta fecha:  
 

Asuntos 

I Comprobación de quórum 

   

II Consideración del orden del día 
   
II Temas Gerenciales 

GA-0289-
2024 

Propuesta para la gobernanza de la gestión jurídica en 
la Caja Costarricense De Seguro Social. 

60 

 
IV Temas Confidenciales  

SJD-AL-
0022-2024 

Criterio jurídico sobre recurso de apelación contra 
resolución GP-1142-2023, en procedimiento 
administrativo de responsabilidad disciplinaria y 
patrimonial. expediente 088-17 

60 

GA-DJ-0545-
2024 

Recusación en contra de tres miembros de Junta 
Directiva, para que no conozcan la orden DFOE-DEC-
ORD-00013-2023, relativa al ajuste salarial y 
recuperación de pagos en exceso a favor de la 
presidenta ejecutiva de la Caja Costarricense de 
Seguro Social. 

SJD-AL-007-
2024 

Criterio legal respecto a la recusación planteada por la 
presidenta ejecutiva contra los tres miembros de junta 
directiva que representan el sector laboral, sea doña 
MRG, JLLCh Y MJA, relacionado al oficio de la 
contraloría general de la república N° DEFOE-DEC-
3200 DE FECHA 19 DE DICIEMBRE 2023 
 
Oficio SJD-AL-0014-2024 Retiro de Oficio 

 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la presentación y 
deliberaciones suscitadas, artículo 1°:  
 
Director Zeirith Rojas Cerna: Entonces, si estamos de acuerdo con el orden del día, 
por favor sírvanse, indicar los señores directores.  

CAPÍTULO I 
 

Lectura y aprobación del orden del día 
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Directora María Isabel Camareno Camareno: De acuerdo.   
  

Director Zeirith Rojas Cerna: Me hace el recuento doña Beatriz.  
  

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Sí, 3 manitas levantadas y doña Isabel acaba de indicar de 
acuerdo.  
  

Director Zeirith Rojas Cerna: OK, perfecto entonces aprobamos el orden del día.   
 
Sometida a votación para que se adopte en firme es acogida con 4 votos a favor 
por parte de los directivos Maria Isabel Camareno Camareno, Johnny Alfredo 
Gómez Pana, Zeirith Rojas Cerna y Jorge Arturo Porras López. Ausentes los 
directivos Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, José Luis Loría Chaves, Martha 
Elena Rodríguez González y Maritza Jiménez Aguilar.  

 
 
 
 
 
 
 
ARTICULO 2º 
 
Se conoce oficio N° GA-0289-2024 de fecha 15 de febrero de 2024, suscrito por MBA. 
Vilma Campos Gómez Gerente a.i., mediante el cual presenta propuesta para la 
Gobernanza de la Gestión Jurídica en la Caja Costarricense de Seguro Social.  
 
Exposición a cargo del Lic. Gilberth Alfaro Morales, director Dirección Jurídica. 
 
Se consigna en esta ACTA el oficio correspondiente a la exposición y deliberaciones 
suscitadas, artículo 2°:  
 
GA-0289-2024-Oficio: 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2024/files/9410-3e35b.pdf 
 

Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la presentación y 
deliberaciones suscitadas, artículo 2°:  
 
Director Zeirith Rojas Cerna: Iniciamos con el primer tema SJD-AL-0022 (…) criterio 
jurídico sobre recurso de apelación. No, perdón, perdón, perdón, perdón, perdón, me 
equivoqué estaba leyendo otro tema que no es el de que corresponde ahorita.  
 

El tema gerenciales GA-0289-2024, propuesta para la gobernanza de la gestión jurídica 
en la Caja Costarricense de Seguro Social. Doña Vilma Campos tiene la palabra.  

CAPÍTULO II 
 

Temas por conocer en la sesión 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2024/files/9410-3e35b.pdf
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MBA. Vilma Campos Gómez:  Muy Buenos días a todos los señores miembros de Junta 
Directiva.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Perdón, perdón, doña Vilma, nada más de recordarle 
nada más, tal vez al inicio, justificar la urgencia del tema como se había, aunque ya se 
había acordado en la sesión trans anterior, pero tal vez es importante para efectos de la 
grabación que quede la justificación, gracias.  
 

MBA. Vilma Campos Gómez:  Sí, señor (…) nada más que ese tema es sumamente 
importante, pero sin embargo hay unas condiciones que esta Junta Directiva, yo lo voy 
a pasar en la palabra del licenciado Gilberth Alfaro Morales.  
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales: ¿Puedo, doctor?  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Adelante don Gilbert, por favor, sí, señor, claro.  
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales Sí, bueno, buen día. Espero que todos y todas se 
encuentren muy bien a conversar ahora con doña Vilma, un tema que ella me solicita, lo 
exponga al respetuosamente ante esta Junta Directiva, y es justamente el tema sobre el 
que versa la urgencia del asunto, yo voy a voy a hacer referencia a esto y los citábamos 
en la sesión anterior, pero voy a tratar de ser muy resumido en este tema en, hay en una 
oportunidad el señor gerente de logística es planteó ante Junta Directiva, eso está ahí 
en actas, su preocupación por que se estaban abrazando, refrendos y aprobaciones 
internas de contrato en la Dirección Jurídica, lo que es cierto, lo que es cierto, eso ameritó 
que la Junta tomará, por ejemplo, un acuerdo, que se le dieran un apoyo a la Dirección 
Jurídica en ese momento y además este que se hiciera un plan, un plan estratégico para 
que ya la  Dirección Jurídica y yo aquí, señalo además, el tema jurídico institucional se 
manejará de manera adecuada, es decir, con eficiencia y eficacia.  
 

A esto ha sobrevenido, por ejemplo, estudios de campo con ingenieros industriales que 
ha hecho la Gerencia Administrativa, determina aclaración jurídica, le hace falta decir, 
literalmente, el 100% del personal para funcionar adecuadamente, esto se han hecho 
gestiones desde el 2017 para evitar llegar a ese punto por parte del de este director 
jurídico, pero bueno, llegamos ahora al 23 para ver ese tema, porque hasta ahora se 
pudo hacer el estudio, hay informes de Auditoría que señalan acerca de la necesidad de 
que se revise ese tema de gobernanza, ya no solo la jurídica, sino a nivel institucional. 
Se hizo un estudio de salud ocupacional donde está clarísimo un tema de riesgo personal 
de funcionarios de la Dirección Jurídica que están con burnout están, como sé, si 
literalmente quemados ya por trabajar horas excesivas y están incluso con tratamiento 
algunas personas, es decir, evidentemente hay, hace poco se presentó un plan que me 
pareció muy oportuno de sacar temporalmente algunos contratos de la Dirección 
Jurídica, pero igual sigue, hay muchos contratos, también la dirección es que eso de 
desató todo, sino una parte nada más y vamos creciendo con el acumulado de cosas, 
porque todavía no hay una solución estructural.   
 



  
 
 
 
 
 
 

 

  

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL 

Acta de Junta Directiva – Sesión Nº 9410 

8 22 de febrero de 2024 

Y entonces ahí es donde surge este plan que hoy se trae plan de gobernanza que 
soluciona el problema, la jurídica, pero más importante aún hay un tema general 
institucional que manejar y que organizar en materia jurídica, porque la verdad que la 
jurídica hay 43 abogados, pero de casi 300, la mayoría son ajenos a las jurídica y ahí 
están bajo diferentes jefaturas, unas profesionales en derecho, otros, la mayoría, no son 
profesionales en derecho, las jefaturas y ahí está el tema y entonces eso es lo que lo 
hace urgente, sin lugar a dudas, cuanto más Espere esto más va acumulándose trabajo 
que es trabajo que le permite a la administración tomar decisiones en temas clave de 
contratación hasta temas de Recursos Humanos y litigios y otras cosas que están en 
curso sea la razón que hace este tema urgente e impostergable. Sin embargo, hay un 
asunto precisamente por esa urgencia que respetuosamente queremos, la señora 
gerente, yo planteé esta Junta Directiva hoy que va a sonar contradictorio, pero espero 
que tenga claridad.  
 

Hoy por las condiciones no se sabe de estos, eso sucede ya hoy se nota que algunos 
señores directivos no pudieron hacerse presentes, entonces voy a decirlo así, para 
efectos de este tema no se tiene el quórum, por ejemplo para darle eventualmente 
firmeza a este a un acuerdo, que pensemos que eventualmente pudiera ser positiva la 
propuesta, verdad, no se le puede dar firmeza si se vota, pues sí, se vota por razones de 
agenda que nos explica la señora Secretaria Junta Directiva, este asunto, que debía 
como congelado hasta por lo menos 2 o 3 semanas para que el asunto pudiera adquirir 
firmeza, verdad. Entonces el punto es si será oportuno entonces en esta circunstancia, 
que emerge hoy de que no están, es sus señores directivos o si será mejor, verla en una 
ulterior sesión donde haya más número de directivos y si procediera que acogieron la 
propuesta eso, eso se respeta, pero se ve como una posibilidad, pues uno aspiraría a 
que eventualmente se lee firmeza entonces se hace más ejecutivo el acuerdo. Entonces 
a veces hay que detenerse para ser más eficaz que correr y es que como esto nadie lo 
podía manejar, este vemos con preocupación que no estarían los votos para una 
eventual firmeza, entonces, respetuosamente, pese a la urgencia que hemos reiterado 
el tema, pero nos parece que por el tema de la estructura de la votación podría ser que 
hoy no hacemos tanto, si se si eventualmente se acogiera por ustedes la propuesta, 
muchas gracias por el espacio muy amables.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Muchas gracias, licenciado Alfaro.  
 

Este sí entiendo plenamente la, la argumentación que nos expone y me y me parece que 
lleva razón. Pediría a los compañeros directores y se quieren referir al tema.  
 

Doña María Isabel, escuchamos y luego don Jorge.  
 

Directora María Isabel Camareno Camareno: Sí, Buenos días, compañeros que este 
en realidad, yo siento que lo que nos comenta el señor Gilberth, aunque es muy, muy 
claro, creo que ningún asunto de los que vayamos a ver, por más que queramos por más 
emergentes que sea, creo que ninguno va a tomar en ninguna, firmé ninguna firmeza.   
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Yo creo que podríamos terminar la reunión este conociendo como por resumen y por 
información, pero no podemos votar porque realmente no vamos a tener la firmeza que 
necesitamos para todos esos temas por más importantes que sean, eso es lo que yo 
pienso, que nos está sucediendo en esa en esa sesión, gracias.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Muchas gracias de Isabel.  
 

Don Jorge porras tiene la palabra.  
 

Director Jorge Arturo Porras López: Sí, efectivamente comparto el criterio en Gilberth 
y doña María Isabel, aunque queramos de no vamos a poder avanzar muchísimo y tal 
vez sería lo más prudente en una próxima sesión para el martes, poder volver a convocar 
y que tal vez ya exista más quorum, gracias don Zeirith.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Gracias don Jorge, ¿Don Johnny usted se quería referir? 
(…)   
 

No le escuchamos.  
 

Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Disculpen sí, gracias, y pienso que don Gilberth 
tiene razón de yo estoy de acuerdo con la propuesta, sí recuerdo que doña Marta 
Rodríguez había hablado de y me pareció ver en el estudio que hizo Vilma de que se 
consideraron también las reacciones de los centros a los que se iban a quitar, por decirlo 
de alguna forma los recursos también, verdad, en razón de la prioridad que se tiene, que 
yo estoy de acuerdo con la con la prioridad, pero sí me gustaría que revisáramos ese 
tema para que doña Marta lo conozca en la próxima reunión, claro.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: OK, le entiendo usted está de acuerdo, entonces que lo 
pospongamos por una próxima reunión.  
 

No, tiene apagado el micrófono don Johnny.  
 

Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Sí, no, hoy día no creo que logremos firmeza 
vez y además hay actas pendientes todavía por aprobar, entonces eso se va a retardar 
un tiempo hasta que no tengamos el cuadro estructural.  
 

Lo que no sé es respecto del cuadro en estructural, bueno, ya fue nombrado el 
representante de UCAEP, no sé si ya lo vio el Consejo de Gobierno, que se reunió el 
miércoles, pero yo no sé si ya se había presentado la solicitud del Consejo. Ves entonces, 
y Consejo de Gobierno, se reúne los miércoles el todo yo diría que hasta el jueves de la 
próxima semana es que tendríamos ya posiblemente el nombramiento del representante 
de UCCAEP.   
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Perfecto, OK, gracias don Johnny.  
 



  
 
 
 
 
 
 

 

  

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL 

Acta de Junta Directiva – Sesión Nº 9410 

10 22 de febrero de 2024 

Entonces, de acuerdo a la lo expuesto por cada uno de ustedes, ¿Don Gilberth, usted 
levanta la mano?  
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, sí, sí, es un minuto, nada más, un segundo solo para 
aclarar que voy a decirlo en buena hora, este doña Maritza ayer en a una hora 
determinada y doña Marta nos pidieron que le explicáramos un poquito ayer de qué se 
trataba esto, y entonces él les explicó para que ella estuviera en formación según sus 
dudas, igual se puede hacer con cualquier directivo, por supuesto directiva que quiera 
eso no hay problema individualmente y creo que entendieron la lógica, la propuesta, eso 
lo digo por lo que señala don Johnny, entonces doña Marta, ya verás si comparte, o no 
comparte, pero se le da la información detallada a ella, ¿Don Johnny está bien?, muy 
bien, muy bien, gracias.  
 

Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Ah, perfecto, perfecto. Sí, es que es que me 
dejó, o sea, yo vi el estudio, perdón que me meta ha sido doctor. 
  
Yo vi el estudio en el estudio don Vilma refiere de que se reunieron allá con los diferentes 
centros de donde los recursos se van a retraer, digamos para apoyo a la Dirección 
Jurídica, pero doña Marta llamó la atención en que en que eso no se había hecho, y a 
mí me pareció que sí se hizo, entonces, esa era mi duda, ves Nada más para aclararlo, 
sí.  
 

MBA. Vilma Campos Gómez: De hecho, Johnny, perdón, doctor Zeirith para agregar 
algo que dice Gilberth. Parte de lo que doña Martha Rodriguez le preocupaba era la 
resistencia al cambio, yo le decía doña Marta vamos a las Direcciones Regionales a 
comentar de un plan de gobernanza, el beneficio que tiene el ordenamiento en no solo 
los procesos, sino también el recurso humano y tecnológico verdad. Entonces ella, que 
dijo bueno, me parece muy bien, porque a veces la desinformación es lo que causa la 
negación al cambio, verdad.   
 

Entonces un poco de que nos vamos a desplazar a las religiones (…) creo en el en el 
plan es flexible, está sujeto a cambios conforme va a avanzando, verdad y es un modelo 
y efectivo, como lo decíamos, no estamos pidiendo más plazas estamos optimizando y 
recursos que tenemos actualmente que hacía eso, tenemos que ir también con de TIC, 
con tecnología de información, en donde están concentrados en hospitales y la dirección 
(…) de recurso humano, verdad.   
 

Entonces, yo creo que esto va a valer mucho la pena, ayer, con Maritza y con doña Marta, 
se hizo una sesión de más de una hora en donde se les acabaron las dudas, doña Marta 
final y creo que terminó complacido porque logro entender el modelo como tal, gracias 
don Zeirith.  
  
Director Zeirith Rojas Cerna: No, gracias a usted doña Vilma.  
 

Don Johnny.  
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Director Johnny Alfredo Gómez Pana: Sí, yo lo que veo de trasfondo de todo esto es 
buscar coherencia institucional ¿Por qué? Porque me parece que debe haber una línea 
de la Dirección Jurídica sobre ciertos temas de carácter jurídico, valga la redundancia, 
verdad, en donde siento que a veces la Caja está actuando en forma distinta en 
diferentes regiones o en diferentes aspectos de manera tal que la línea esta de la 
Dirección Jurídica me parece fundamental para ordenar algo interno el comportamiento 
legal de la Caja para que haya una línea, una conducción única y un respaldo entre sí 
para que no choquemos entre acá, porque ustedes bien saben que donde hay dos 
abogados hay más de 2 criterios, entonces a mí me parece conveniente la idea que se 
está presente no se está presentando y me parece que como bien dice doña Vilma, es 
para optimizar los recursos, y me encantaría hacerlo también en el ámbito tecnológico 
posteriormente, muchas gracias. 
  
Director Zeirith Rojas Cerna: Gracias don Johnny.  
 

Bueno entonces, siendo así, yo le solicito que habiendo escuchado la argumentación de 
don Gilberth Alfaro, director jurídico de la importancia de poderle dar celeridad a este 
asunto y la dificultad que hay en aprobarlo hoy y que no va a ser posible darle firmeza 
que procedan, tomemos el acuerdo de que procedamos a votar la posposición de la 
atención de este tema en una próxima sesión.  
 

Doña Beatriz me ayuda con la con la proyección del acuerdo del, la propuesta de 
acuerdo, por favor.  
 

¿Doña Beatriz?  
 

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Si Doc. ya se lo presento.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Sí, eso para que quede claridad y quede documentado 
que el cuál es el acuerdo que tomamos.  
 

Director Jorge Arturo Porras López: Don Zeirith no sé si tomamos perdón si disculpe 
si tomamos un acuerdo que haríamos, no sé cómo Gilberth que no puede quedar con el 
firme porque no hay. (…) Sería más bien no nada más que no lo no lo vimos, no, no se 
terminó de discutir en que se verán una próxima sesión.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Es correcto, ese es el sentido.  
 

Director Jorge Arturo Porras López: OK, sí, pero entonces no, no podemos disculpe y 
tal vez ahí que don Gilbert nos aclaren, no podríamos tomar un acuerdo como tal, sería 
un acuerdo aquí entre nosotros, nada más, pero no un acuerdo de Junta como tal.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Bueno, me parece que debe quedar justificado, por qué 
no atendemos el tema, pero bueno es, es, es muy válida su duda. 
 

Don Gilberth nos aclara, por favor.  
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Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, precisamente estas son a veces las cosas que nos 
colocan en, digamos decir, en alguna encrucijada, jurídicamente hablando, verdad, tiene 
razón don Jorge, pero a mí me parece que lo que se puede hacer es instruir a la 
Secretaría para que deje constancia de que, dado que no se le pone un quorum para 
eventualmente darle firmeza, este tema que es importante, pues la Junta no conocerá 
del asunto específicamente y dejar una constancia de eso en el en el acta.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: OK perfecto, más que una votación entonces, dejar 
constancia, perfecto.  
 

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Doc. todo queda en el acta.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Perfecto, doña Beatriz, entonces, tome nota, por favor, 
de la recomendación de don Gilberth para proceder conforme y con una próxima sesión, 
sea atendido.   
 

Me parece que ya en la otra se si Dios lo quiere, lo permite en la próxima sesión 
tendremos ya la Junta Directiva completa, esperemos que, como decía don Johnny, 
Consejo de Gobierno juramente al nuevo representante de UCAEP y entonces ya creo 
yo que podría ser más fácil.  
 

Bueno, entonces, siendo así, cerramos esta parte de la de la sesión la la, parte pública 
y procederíamos con los temas confidenciales. Cerramos doña Beatriz para volver a salir, 
para salir, salimos para volver a entrar, perdón.  
 

Directora María Isabel Camareno Camareno: Disculpe don Zeirith.   
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Sí, adelante, doña María Isabel.  
 

Directora María Isabel Camareno Camareno: Gracias don Zeirith este, me queda la 
inquietud también, aunque pasemos a la parte confidencial porque tampoco podemos 
llegar a ningún acuerdo por no tener el quorum, no sé si don Gilberth nos pueda ilustrar 
en ese sentido, también pasaría lo mismo que la primera parte.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Adelante, don Gilberth.   
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí que sí, con permiso este segundo tema que ya lo 
conocemos yo no lo voy a aludir por razones obvias de que tiene una connotación más 
privada, pero si me voy a referir al tema estructural del tema de la Junta, este en ese 
tema igual yo creo que ya lo hemos visto en varias ocasiones, efectivamente, la Junta de 
la agenda por un tema de responsabilidad de que no se tenga la sensación de que el 
tema está olvidado, que el tema no tiene relevancia y es bueno que quede agendado y 
que se vea por terceros, inclusive que es un tema que sí viene señalándose en agenda, 
pero creo que va a chocar también, como bien señala doña María Isabel, con un tema 
de estructura de quórum, verdad y me da me impresiona que no va a poder la Junta 
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tampoco conocerlo, verdad, pero bueno, en ese tema, quien ya participa más 
activamente Don Andrey verdad. Yo precisamente estaba colocando en el chat esa 
razón, que, para esta segunda parte, ya que se va a conectar, es don Andrey y no yo, 
pero casi que con esto anticipo que creo que la recomendación de don Andrey y como 
ha sido anteriormente en este tema que sigue, es que no va a poder la Junta sesionar, 
sí, señor.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: El bueno no, no va a poder, podría sesionar y tomar 
acuerdos, pero no acuerdos en firme. ¿Estoy en lo correcto?  
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, es que yo es que aquí, como estamos en público, 
verdad, pero creo que es el.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: No hagamos una cosa, perdón entonces para para poder 
discutir este tema porque hay otros temas también ahí, en la agenda, que me parece que 
es que son importantes, entonces doña Beatriz, cerramos esta sesión y abrimos otra 
para discutir si continuamos o no.  
 

Ing. Beatriz Guzmán Meza: Si, señor ya les pasé el enlace.  
 

Lic. Gilberth Alfaro Morales: Ahí se incorpora don Andrey, por lo que ya sabemos, en 
muchas gracias.  
 

Director Zeirith Rojas Cerna: Bueno, está bien, está bien, no hay problema don Gilberth 
porque hay otro tema ahí también que no tiene que ver con nada de los temas. (…)   
  
  
Se toma nota justificando porque no se conocerán los temas. 
 

Se retiran de la sesión virtualmente el cuerpo gerencial Dra. Karla Solano 
Quirós, Gerente Médico a.i., Lic. Gustavo Picado Chacón, Gerencia Financiero, 

MBA. Vilma Campos Gómez, Gerencia Administrativa, Ing. Jorge Granados Soto, 
Gerente de Infraestructura y Tecnología y el Lic. Jaime Barrantes Espinoza, 

Gerente de Pensiones. 
 

 
ARTICULO 3º 
 
“SJD-AL-0043-2024 del 14 de marzo de 2024, el acceso de esta información, por ser de 
carácter confidencial de conformidad con reiterada jurisprudencia de Sala Constitucional 
y la respectiva normativa, se excluye de publicación.” 
 
 

  

Ingresa a la sesión la Directora Maria Isabel Camareno Camareno. 
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ARTICULO 4º 
 
Se toma nota de que se reprograma los siguientes temas para una próxima sesión que 
en adelante se detallan: 
 

II Temas Gerenciales 

GA-0289-
2024 

Propuesta para la gobernanza de la gestión jurídica en 
la Caja Costarricense De Seguro Social. 

60 

 
IV Temas Confidenciales  

SJD-AL-
0022-2024 

Criterio jurídico sobre recurso de apelación contra 
resolución GP-1142-2023, en procedimiento 
administrativo de responsabilidad disciplinaria y 
patrimonial. expediente 088-17 

60 

GA-DJ-0545-
2024 

Recusación en contra de tres miembros de Junta 
Directiva, para que no conozcan la orden DFOE-DEC-
ORD-00013-2023, relativa al ajuste salarial y 
recuperación de pagos en exceso a favor de la 
presidenta ejecutiva de la Caja Costarricense de 
Seguro Social. 

SJD-AL-007-
2024 

Criterio legal respecto a la recusación planteada por la 
presidenta ejecutiva contra los tres miembros de junta 
directiva que representan el sector laboral, sea doña 
MRG, JLLCh Y MJA, relacionado al oficio de la 
contraloría general de la república N° DEFOE-DEC-
3200 DE FECHA 19 DE DICIEMBRE 2023 
 
Oficio SJD-AL-0014-2024 Retiro de Oficio 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


